



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Francisco Antonio Gómez Sánchez.

Nombre del tema: "Investigación día a día"

Parcial: 2o

Nombre de la Materia: Metodología de la investigación.

Nombre del profesor: Gabriela Sánchez Rosas

Maestría: Educación con Formación en Competencias Profesionales.

Cuatrimestre: 2º

Introducción:

En este ensayo se pretende presentar la postura sobre la importancia de la investigación y sobre cómo este influye en nuestro diario vivir, y que a grandes rasgos nos permite poder entender mejor lo que nos rodea y de este modo poder crear nuestro aprendizaje.

De este mismo modo podemos crear oportunidades que nos ayuden a mejorar nuestra labor como docentes y como en la lectura de Platón y el mito de la caverna en la que podemos entender o interpretar como nosotros como individuos nos parecemos a esos esclavos dentro de la caverna y como nuestra interpretación de la realidad se ve limitada por nuestras propias interpretaciones, mas no investigaciones.

Y es que a cierto modo, en el sentido de investigación nos deja muchas preguntas a las que a su vez se le puede dar respuestas y llegar a una conclusión que nos permita comprender la realidad de lo vivimos y que enfrentamos.

Desarrollo:

Con el transcurso de los días podemos entender como cada día vamos generando conocimiento como la ciencia nos ayuda a entender muchos aspectos de nuestra vida, de la naturaleza, del mismo hombre y de cada de uno de los aspectos que nos rodea. Por lo tanto podemos diferenciar entre teoría y ciencia de la siguiente manera, y es que las teorías son explicaciones sobre cómo se creen que funcionan las cosas, mientras que la ciencia nos permite adquirir un conocimiento comprobado del cómo funciona.

“Las leyes científicas describen fenómenos naturales, mientras que las teorías científicas los explican. Con otras palabras, las leyes son generalizaciones o patrones en la naturaleza, mientras que las teorías son suposiciones de por qué las leyes funcionan así” (McComas, 2004)

Como menciona el autor aun que pareciera lo mismo son muy distintas en conceptos, ya que esto nos permite poder tener en cuenta hacia donde nos dirige la investigación, por lo tanto la investigación se hace presente en cada

uno de nosotros desde el día que empezamos a tener razonamiento, y es que no es necesario tener grandes dudas existenciales para poder generar una investigación.

Con el simple hecho curioso de saber de dónde origina una acción podemos empezar a generar nuestra investigación. Es por ello que esta es parte de nuestro diario vivir, del mismo modo como lo hacemos con otras acciones.

Por lo tanto podemos decir que la investigación es parte importante de nuestra vida y nos permite poder generar cambios que nos ayuden a mejorar el lugar donde nos movemos, laborales, sociales entre muchos otros círculos en los cuales podemos emplear un método de investigación aun que no sea a grandes rasgos.

Uno de los aspectos muy importantes es que se necesita un método para poder generar nuestra investigación, el método dentro de la investigación nos ayuda a tener una guía que nos ayuda a poder generara las pautas a las cuales queremos llegar a concluir, es por ello que el papel del método de la investigación podemos argumentar que es la base sobre la cual construiremos y pondremos los aciertos que nos ayudaran a llegar a la meta.

Por otro lado encontramos que la teoría del conocimiento es esa parte de la cual el ser humano se interesa por el mundo que lo rodea y este a su vez genera el conocimiento que lleva a encontrar respuesta y conclusiones sobre las incógnitas que se le presentan en su vida.

“El conocimiento, tal como se le describe hoy, es el proceso progresivo y gradual desarrollado del hombre para aprender de su mundo y realizarse como individuo” (Ramírez, 2009)

Por lo tanto el conocimiento en las distintas formas en las que la adquirimos nos brinda herramientas que nos ayuda a tener una interpretación del mundo que nos rodea como menciona el autor en la cita anterior.

Conclusión:

La investigación se hace presente todos los días de nuestra vida, implícitamente. Ya que aun que no nos demos cuenta las dudas que nos

genera algo nos lleva querer encontrar las respuestas y poder obtener nuestras propias conclusiones y del mismo modo podemos encontrar que durante el tiempo académico, laboral siempre habrá algo que nos genere dudas.

Y aun que es necesario tener un método para poder tener las simientes de todas las respuestas que queremos encontrar todo se enlaza para poder desde las teorías hasta la investigación y los distintos tipos hasta llegar a las conclusiones.

Y es por eso mismo que la utilidad de la investigación en el trabajo que desempeñamos se genera constantemente tanto dentro como fuera de las aulas, ya que es necesario poder encontrar las inquietudes y obstáculos entre muchos otros factores que nos ayuden a poder mejorar nuestro desempeño en la labor docente.

Y de esta manera poder generar en los alumnos una inquietud por generar y descubrir las respuestas de las incógnitas que los rodea. Por lo tanto la investigación se genera día a día en nuestras vidas.

BIBLIOGRAFIA.

McComas, W.F. y Olson, J. K. (2004) The role and character of the nature of science in science education. Pp 41-52. Dordrecht. The Netherlands. Kluwer Academic Publishers.

Ramírez. Augusto. V. (2009) Teoría del Conocimiento en Investigación Científica: una visión actual. Anales de la Facultad de Medicina. Universidad Nacional Mayor de San Marcos. Lima, Perú.